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 Maestros que faltan por vacunarse pueden ir al Issste Regional
 Anuncia la BUAP un día más de vacunación anti Covid
 De 6 mil 918 menores de edad contagiados por Covid en Puebla, 98 

han muerto

  Ante el llamado del gobernador Miguel Barbosa Huerta para reforzar la seguridad en los mercados municipales, la titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), Consuelo Cruz Galindo aseguró que la dependencia a su cargo continúa realizando diferentes detenciones donde destaca la venta de drogas.
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Canirac estima Canirac estima 
comercializar comercializar 
y rebasar meta y rebasar meta 
de 3 millones de 3 millones de de 
chiles en nogadachiles en nogada
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      El gobernador informó que en el asesinato en la cárcel de Tepexi participaron custodios 
y presos; aceptó que hace falta mucho por limpiar en las prisiones de la entidad.
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Pemex y autoridades 
coordinense, para evitar 
ordeña de ductos: Red
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De un balazo, fue 
lesionado el hijo del 
comandante de la 
policía de Tehuacán

LEGALIZANLEGALIZAN  ASENTAMIENTOS IRREGULARES EN PUEBLAASENTAMIENTOS IRREGULARES EN PUEBLA

POLÍTICA / PAG. 7

Della Vecchia reitera 
al PAN que quiere ser 
Candidata en 2024

RADIO BUAP, UNA VENTANA A LA COMUNIDAD RADIO BUAP, UNA VENTANA A LA COMUNIDAD 
UNIVERSITARIA: RECTORA LILIA CEDILLOUNIVERSITARIA: RECTORA LILIA CEDILLO

Por unanimidad, el Cabildo del Ayuntamiento de Puebla aprobó el reconocimiento y registro oficial de asentamientos irregu-
lares, así como la ampliación 16 de Septiembre y ampliación Santa Lucía, para que los habitantes de esta zona cuenten con 
los derechos a servicios públicos.

CUSTODIOS ESTÁN  
INVOLUCRADOS EN 
LA MUERTE DE REO 
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El gobierno de El gobierno de AMLO pide AMLO pide 
a la Corte mantener la a la Corte mantener la 
prisiónprisión preventiva oficiosa preventiva oficiosa

    El ataque fue perpetrado en las vías del trenEl ataque fue perpetrado en las vías del tren
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ANGELOPOLITANAS

Radio BUAP, una ventana hacia la comunidad 
universitaria: Rectora Lilia Cedillo

Encabezó el 25 aniversario de la primera 
transmisión de la universidad en la radio

Desde que logró su primera transmisión, Radio BUAP ha sido 
un espacio para todos, una ventana hacia la comunidad univer-

ceremonia por el 25 aniversario de la creación de la radio uni-

escucha por el 96.9 de FM.

de Administración, y en presencia del personal de esta emisora, 

propia comunidad universitaria.
-

-
ta inmediata por parte de los radioescuchas, los cuales se han 
multiplicado a lo largo de estos años.

-

quien agradeció su respaldo.

transmisión, en 1958, la universidad tuvo que esperar muchos 

-
mera emisión de Radio BUAP. Desde entonces ha mantenido el 

La violencia es una constante cotidiana en el estado, la 
noche del martes el hijo de un comandante policiaco 
de Tehuacán resultó herido luego de ser baleado 
cuando conducía su camioneta que terminó volcada.
Alan, de 24 años de edad, circulaba la noche del 
martes sobre la carretera que conduce a la comunidad 
de Magdalena Cuayucatepec. Tras darle alcance, a 
la altura de las vías del tren, unos sujetos a bordo de 

un vehículo verde le apuntaron con sus armas.
Los sicarios le dispararon en diversas ocasiones al hijo de uno 
de los comandantes de la Policía de Tehuacán. Alan perdió el 
control y volcó la camioneta, donde también viajaba su madre, 
quien resultó lesionada tras el accidente.

El gerente de la ciudad de Puebla, Adán Domínguez, 
informó que será en octubre o noviembre cuando 
se determine si habrá modificaciones el próximo 
año al cobro de parquímetros, además de incluir 
propuestas por parte de empresarios y comer-
ciantes del Centro Histórico.
El ayuntamiento ha tenido reuniones con hoteleros, 

comerciantes establecidos, la Cámara Nacional de 
Comercio, Servicio y Turismo y la Cámara Nacional de 

la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados, para 
conocer sus propuestas sobre el funcionamiento de parquímetros.
“La Ley de Ingresos que aprueba el Cabildo es la que señala 
cuál es el monto que se cobra, no nada más por parquímetros, 
sino por cada uno de los derechos que el Ayuntamiento hace el 
cobro a los ciudadanos, en ese sentido, los costos de parquí-
metros son los que existen y están vigentes, se está analizando 
propuestas de comerciantes, hoteleros, de la Canaco, de la 
Canirac, en donde algunos piden modificaciones; sin embargo, 
hasta este momento no hay ninguna definición”, dijo.
Todas estas recomendaciones no han sido oficiales, ya que, 
la Ley de Ingresos no ha sido aprobada por los regidores del 
Cabildo, esto sucederá hasta octubre o noviembre.

El gobernador Luis Miguel Barbosa informó que la 
muerte del reo Jorge Leonardo Villegas Paquini, 
en el penal de Tepexi de Rodríguez, se trata de un 
homicidio que realizaron custodios y reos.
Sus familiares, denunciaron que este hecho ocurrió 
el pasado, miércoles 19 de agosto, sin embargo, las 
autoridades, en su momento, intentaron ocultarlo. El 
gobernador dijo que la administración estatal, asumió 
este caso como homicidio y se está investigando con 

estos criterios, además enfatizó que este tipo de sucesos no 
se pueden ocultar.

“Lo de Tepexi fue un homicidio, cometido por personas privadas 
de la libertad y por custodios, y ya está todo encausado legal-
mente, de acuerdo, lo asumimos así, por eso el relevo también 
de los directivos del reclusorio (...) lo iba a decir desde el lunes, 
porque no podemos ocultar esto, a las cosas por su nombre, y 
hay que reconocer esto que ocurrió, en un Centro de Reclusión, 
fue homicidios, razón las determinará la investigación que ya 
está muy avanzada”, dijo.
Dijo que, tiene conocimiento de que, Jorge Leonardo Villegas 
Paquini, tiene relación con bandas delictivas, sin embargo, no 
es razón para que este tipo de casos ocurran en las cárceles 
de Puebla.

El presidente de la Asociación de Bancos de México 
(ABM), Daniel Becker, señalo que los fraudes con 
créditos exprés, como los montadeudas o gota a 
gota, tienen impacto en la población con menor 
educación financiera.

“En algunos casos aprovechan el desconocimiento 
de los usuarios. En el tema de los créditos exprés al final acaban 
siendo un gran problema para la sociedad en su conjunto y para 
los grupos más vulnerables de la sociedad”, comentó.
Durante la inauguración del congreso de educación financiera 
de la ABM, “¡toma el control de tus finanzas!”, Becker insistió 
en la necesidad de reforzar la estrategia de divulgación de este 
tipo de información, además de llevar más productos financieros 
a la población que trabaja en la informalidad.
“Atraer a un mayor número de mexicanos al sector financiero 
formal se vuelve no solo una necesidad sino una posibilidad de 
mejorar la vida de los mexicanos, que es uno de los grandes 
retos que tenemos como país”, dijo.
Por su parte, el titular de la Unidad de Banca Valores y Ahorro de 
la Secretaría de Hacienda, Alfredo Navarrete, dijo que además 
de los contenidos que ya se preparan para llevar temas de edu-
cación financiera a escuelas de educación básica en los cuales 
participa la dependencia, también se están elaborando materiales 
con esta información para beneficiarios de programas sociales. 

Ayer, al mediodía falleció el maestro y abogado Marco 
Antonio Rojas Flores. Político profesional se mantuvo 
en el primer nivel dela política poblana desde 1969 
con el gobernador y general Rafael Moreno Valle y 

todos los mandatarios que siguieron en su sexenio. Con 
el doctor Toxqui fue secretario de Finanzas y aspirante 
al gobierno del estado. Se mantuvo con los siguientes 
mandatarios hasta el sexenio de Melquiades Morales, 

siempre en puestos destacados. Originario de Tecali hizo his-
toria en la política poblana. QDEP don Marco Antonio Rojas.
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BIDEN PERDONA PARTE 
DE LA DEUDA ESTUDIANTIL EN

UN GUIÑO AL VOTO JOVEN
El presidente de EE.UU., Joe Biden, informó de la 
cancelación de hasta 10 mil dólares de deuda por 
estudiante

CRUZ AZUL CONFIRMA A 
‘POTRO’ GUTIÉRREZ COMO 

DIRECTOR TÉCNICO INTERINO
En redes sociales, Cruz Azul oficializó la llegada de Raúl 
Gutiérrez como director técnico interino tras la debacle 
ante América

EL MOMA PRESENTARÁ 
MUESTRA DE ARTISTAS 

LATINOAMERICANOS EN 2023
La muestra en el MoMA reunirá 65 obras, incluyendo videos, 
fotografías, pinturas y esculturas, de unos 40 artistas de 
diferentes generaciones

JUEZ VINCULA A 
PROCESO A JESÚS 
MURILLO KARAM

El juez determinará si Jesús Murillo Karam quedará encar-
celado o llevará su proceso en libertad
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¿LITIO PARA MÉXICO?Frenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Por la tarde del 23 de agosto, se publicó en el Diario 
Oficial de la Federación (DOF) el decreto para la 
creación del organismo descentralizado Litio para 
México, cuyo acrónimo será LitioMx y tendrá como 
cabeza de sector a la secretaría de Energía (Sener).
El objetivo de LitioMx “es la exploración, explota-
ción, beneficio y aprovechamiento del litio, ubicado 
en territorio nacional, así como la administración 
y control de las cadenas de valor económico” del 
mineral en cuestión.
Hay tres temas inquietantes:
1.-El crimen organizado. La Familia Michoacana se 
hizo multimillonaria pellizcándole cargamentos a 
productores privados de acero y posteriormente 
enviándolos a China, obteniendo efedrina a cambio. 
No hay demasiada ciencia en mudar de acero a litio 
como producto a exportar ilegalmente.
2.-La seguridad nacional. La experiencia en la mayoría 
de las minas de distintos elementos en México está 
plagada de opacidades entre los supuestos guardia-
nes que las custodian, la delincuencia organizada, 
los caciques de la zona y las diferencias entre lo 
que reportan a la autoridad y lo que efectivamente 
explotan los concesionarios.
¿Quién va a revisar lo que realmente se produzca, 
tratándose de una empresa del Estado?
3.-El plazo para los resultados. No hay un solo experto 
en temas de minería que siquiera considere que 

habrá utilidades que repartir en el corto plazo, por 
lo que habrá que cargarle los gastos de operación 
al Estado.
¿No sería más apropiado que empresas especiali-
zadas hagan el trabajo y se repartan los beneficios 
junto a los riesgos?
Si no se hacen las cosas bien, LitioMx tiene todos 
los ingredientes para irse junto con la refinería Dos 
Bocas, el AIFA y el Tren Maya, al pasivo más grande 
en la historia contemporánea de México. Demasiado 
riesgo para el patrimonio nacional.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Por la tarde del 30 de julio, se dio un incidente en 
Guatemala.
El presidente de aquella nación, Alejandro Giam-
mattei, andaba de gira por Jacaltenango, próximo 
a la frontera con México, para inaugurar unas por 
la región.
La prensa guatemalteca y buena parte de la mexicana 
apuntaron que el mandatario fue víctima de un aten-
tado por parte del Cártel Jalisco Nueva Generación 
(CJNG) y que en el enfrentamiento fue herido uno 
de los sicarios de este grupo.
Sin embargo, mesurado fue el comentario del gobierno 
federal guatemalteco, que señaló en sus redes sociales 
que elementos militares ubicaron una unidad sos-

pechosa: “elementos del Ejército le marcaron el alto 
para una revisión de rutina. Los pasajeros del vehículo 
abrieron fuego contra los elementos de seguridad 
iniciando un intercambio de disparos en el que resultó 
herida una persona de origen mexicano”.
Preguntando al investigador criminalista Mauricio 
Saldaña, éste comenta que, en realidad, fue uno de 
los cinturones de seguridad que protege al mandatario 
en sus desplazamientos, el que ubicó por accidente 
a una célula de CJNG que se desplazaba por la zona.
Evidentemente, el grupo criminal no tenía idea de 
que el presidente de esa nación andaba de gira por 
la zona y pensaron que iban por ellos, lo que originó 
un enfrentamiento.
El experto apunta que ni remotamente el mandatario 
guatemalteco estuvo en peligro.
El sicario mexicano identificado como Josué López 
Velásquez, es el que dio la nota, confirmando por 
enésima ocasión el movimiento de grupos delictivos 
en la porosa frontera entre Guatemala y México.
Los malquerientes se preguntan si los abrazos debe-
rían haberse aplicado en este problema de claro 
interés binacional.
Parece que en la tierra de los kaibiles no son propi-
cios a esa clase de combate afectuoso.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Autoridad llama a 
trabajadores de Talavera 
Uriarte a evitar la huelga
El titular de la Secretaría del Trabajo, Gabriel Biestro 
Medinilla, exhortó a trabajadores y a dueños de Uriarte 
Talavera al diálogo, para evitar la huelga y darle conti-
nuidad a la empresa y evitar el desempleo.

Esto después que el domingo pasado, los trabajado-
res de dicha empresa acusaron el incumplimiento del 
convenio con el que suspendieron el estallamiento de la 
huelga y el pago de más de 200 mil pesos adeudados, 
así como un posible fraude por el constante cambio de 
razón social.

Biestro Medinilla, consideró que los representantes 

arrastran desde hace un par de meses para generar es-
tabilidad para las familias que dependen de la empresa.

Asimismo, señaló que la dependencia estatal no tiene 
ninguna intervención en la negociación que mantienen 
ambas partes debido a que desde la Reforma Laboral 
estos asuntos se resuelven en el Centro Federal de 
Conciliación y Registro Laboral.

“Se trata de un asunto de carácter federal, acuér-
dense que después de la Reforma laboral eso ya se ve 
en el Centro Federal de Conciliación, de todos modos, 
estamos dispuestos a puentear y que se haga un diálogo 

no tengo ningún reporte solamente que iban a estar en 
negociaciones”, concluyó.  ALMA MÉNDEZ

de 8.18 %, debajo 
de la media nacional

ciento en la primera quincena de agosto, por lo que se 
ubicó por debajo de la media nacional, así lo dio a cono-

-
to lugar en ciudades con mayor variación quincenal por 
arriba del promedio nacional

-
rías, fondas, torterías y taquerías, con el 0.73 por ciento.

Los productos con precios a la baja fueron el chayote, 

Cabe mencionar que los productos que se ubi-

Campeche, Guanajuato, Tlaxcala, Quintana Roo y 
Michoacán.  ALMA MÉNDEZ



JUEVES
25.8.2022

@diariopuntual 
www.diariopuntual.com

CIUDAD

5

Con llamado a la paz, 
la Ibero Puebla arrancó 
nuevo ciclo escolar
Puebla, Pue. Este miércoles la Universidad 
Iberoamericana, realizó la inauguración 
de su ciclo escolar 2022-2023, donde se 
informó que para este periodo recibieron 
cerca de 5 mil 270 de licenciatura y pos-
grado, así como 555 de nivel de prepa-
ratoria. 

El rector de la Ibero, Mario Patrón 
Sánchez, dio la bienvenida a los nuevos 
ingresos, pero sobre todo a los que regre-
san a la institución después de la pande-
mia por Covid-19.

Aseguró que en este inicio de cur-
so se da en un contexto complejo a las 

Coronavirus, la cual se le adhiere la inva-
sión de Rusia a Ucrania que ha profundi-
zado las desigualdades estructurales y el 
panorama económico mundial, el cambio 
climático y la inseguridad en México, don-
de recordó el asesinato de Javier Campos 
Morales y Joaquín César Mora Salazar, 
sacerdotes jesuitas de la comunidad de 
Cerocahui, en Chihuahua, quienes ade-
más fueron robados tras el atentado.

Tal hecho dijo, los llevó a realizar las 
jornadas por la paz, las cuales pretenden 
llevar esperanza y que se universalice 
la justicia para todos, tras las complejas 
condiciones actuales de inseguridad.

Señaló que cada inicio del ciclo esco-
lar, les permite recordar y revivir el sen-
tido profundo, donde desde la formación 
universitaria no pueda ser convertida en 
un gesto automático impuesto a la per-
sona por la inercia social, pues se debe 
elegir educarse ya que educar debe ser al 
mismo tiempo un acto libre y consciente 
de satisfacción.

servicio educativo que ponen el centro de 
la libertad, la fraternidad y la paz como 
motores transformadores para construir 
(…), por eso reitero, estudiantes apró-
piense de su universidad como si fuese su 
segunda casa, hagan de este espacio un 
ágora para la discusión, para el argumen-
to, pero, sobre todo, para la construcción 
colaborativa de la gente, para hacer un 
cambio de transformación, por un mundo 
mejor posible”, concluyó.  ALMA MÉNDEZ

Pemex y autoridades coordinense, 
para evitar ordeña de ductos: RMF

Con proyecto “AztechSat 
Nueva Generación”, Upaep 
participará con la NASA
Puebla, Pue- La Upaep, participará con la 
Agencia Espacial Mexicana (AEM) en el 
proyecto “Constelación AztechSat - Nueva 
Generación”, una colaboración conjunta 
con la agencia espacial estadounidense 
(NASA, por sus siglas en inglés) a tra-
vés de la cual nuestra universidad, junto 
con la UNAM, la UNAQ (Universidad de 
Aeronáutica en Querétaro), la Universidad 
Panamericana y la Universidad Politécnica 
de Querétaro, desarrollará Nanosatélites 
para el cuidado de la fauna marina y el 
medio ambiente en el mundo.

La Upaep es pionera del proyecto 
AztechSat con la NASA, tras haber de-
sarrollado el AztechSat-1, el primer na-
nosatélite mexicano desplegado desde 
la Estación Espacial Internacional (EEI), 
que fue lanzado desde Cabo Cañaveral, 
Florida, por la compañía Space X de Elon 
Musk en 2019, y que fue especialmente 

Feria de las Berries en 
Huejotzingo; participarán 
50 productores
Puebla, Pue- Como respuesta a una solicitud presentada en un 
“Martes Ciudadano” para promover la actividad, la Secretaría 
de Turismo presentó la “Feria de las Berries”, que se realizará 
en el municipio de Huejotzingo los días 27 y 28 de agosto por 
parte de productores de frutos rojos de la comunidad de San 
Diego Buenavista.

Belinda Patiño Hernández, presidenta del Patronato de di-
cha iniciativa, informó que, en esta tercera edición, participa-

rán 50 productores, así como expositores que elaboran diversos 
productos como licores, sidra, gelatinas, panqué, mermeladas, 
helados, entre otros; además, habrá un corredor gastronómico 
con 25 cocineras tradicionales y artesanos de la región.

Héctor Zamora Sánchez, productor de berries, mencionó 
que las y los visitantes podrán realizar recorridos guiados por 
los predios en los que son producidos los frutos para conocer 
el proceso; asimismo, tendrán la alternativa de conocer en 
bicicleta los diferentes atractivos del municipio.

El director general de Planeación y Desarrollo Turístico de 
la dependencia estatal, Héctor Vivanco López recordó que 
Huejotzingo está a 35 minutos de la capital poblana en di-
rección hacia la Ciudad de México. Subrayó que la promoción 

turística.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- A pesar de que existe un 
gran peligro en diversos puntos de la 
entidad poblana por fugas u ordeñas de 
gas como se ha visto en los últimos años, 
la autoridad no tiene voluntad para dar-
le una solución a esta situación que es 
preocupante para los ciudadanos, asegu-
ró el vicepresidente de la Red Mexicana 
de Franquicias (RMF) Roberto Esquivel 
Ruiseco.

El especialista en seguridad recordó los 

casos como el de San Martín Texmelucan 
en 2010, San Pablo Xochimehuacán en 
2021 y el más reciente en una toma clan-
destina en el municipio de Cuautlancingo 
el lunes pasado, seguirá pasando, y has-
ta en mayor escala, si las autoridades y 
en concreto Petróleos de México no hace 
algo al respecto para prevenir, que la or-
deña de ductos continúe.

Señaló que si Pemex no hace una in-
versión en cámaras térmicas para detec-

tar donde hay fugas u ordeñas de gas, 
las desgracias seguirán ocurriendo, pues 
detalló que ya debe haber una gran coor-
dinación entre los distintos niveles de go-
bierno y Pemex para evitar que continúe 
la ordeña de ductos.

Asimismo, dijo que hoy en día se pue-
den detectar las variaciones térmicas 
con drones y así ver en qué parte de los 
ductos se está dando la extracción ilegal. 

 ALMA MÉNDEZ

reconocido por la agencia estadouniden-
se al incluir este caso de éxito en su pu-
blicación “20 años de la EEI”.

el marco del “Tercer Congreso Nacional de 
Actividades Espaciales” (CONACES 2022), 
evento organizado por la Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) a través de su Agencia 
Espacial Mexicana (AEM), liderada por el 
Dr. Salvador Landeros Ayala.

El evento se transmitirá este 31 de 
agosto a las 12 horas a través de Uradio 
Upaep (en YouTube de Upaep), y cons-
tituye un gran motivo de orgullo para la 
Upaep, de la cual el desempeño de sus 

Programas Espaciales de la División de 
Sistemas Avanzados de Exploración de 
NASA HQ, Andrés Martínez, como “un 
desempeño ya comparable al de muchos 
ingenieros de NASA”.

Al respecto, Eugenio Urrutia Albisua, 
vicerrector de Investigación de la Upaep 
y Director General del Nanosatélite 
AztechSat-1 y del proyecto Constelación 
AztechSat, comentó que es un honor para 
la Upaep seguir participando en proyectos 
espaciales mexicanos, y en esta ocasión 
de participar con otras instituciones mexi-
canas con las que podremos demostrar 
una vez más que el trabajo en equipo es 
fundamental para el logro de objetivos, 
sin importar lo retadores que sean y que 
es la unión, el factor principal de fuerza 
de una sociedad.  ALMA MÉNDEZ



JUEVES.25.8.2022       @diariopuntual       www.diariopuntual.comCIUDAD6
Ante fraudes cibernéticos 
la RMF apoya la creación 
de Ley de Ciberseguridad
La Red Mexicana de Franquicias (RMF), 
vio con buenos ojos la creación de la Ley 
de Ciberseguridad, sin embargo, dijo que 
es necesario saber los alcances para que 
el sector empresarial pueda abonar y se 
garantice el derecho y privacidad de los 
ciudadanos.

Esto ante el auge e incremento de 
fraudes cibernéticos en el país, por lo que 
el senador por Puebla Alejandro Armenta 
Mier, quien consideró que es necesario 
establecer una Ley de Ciberseguridad 
para contrarrestar esta tendencia de 
préstamos exprés y robo de datos a los 
ciudadanos.

El experto en seguridad, Roberto 
Esquivel Ruiseco, aseguró que es necesa-
rio conocer ¿cuáles son las penas?, ¿cuá-
les son los delitos que se van a integrar a 
la ley? ya que hasta el momento no está 
legislado, por lo que, dijo estar abierto a 
platicar con legislador para ahondar en su 
propuesta.

Lamentó que en Puebla se registró un 
incremento del 43 % en dichos fraudes al 
pasar de 4 mil 481 delitos cibernéticos en 
2020 a 6 mil 443 en lo que va este 2022.

Recordó que a raíz de la pandemia por 
Covid-19, se adelantó el uso de la tecno-
logía por cinco años, lo cual aprovecharon 
los “montadeuda”, para que los ciudada-
nos caigan en temas de extorsión, frau-
des o robo de identidad.

“Lo que se sabe de esta ley, es que bus-
ca combatir este tipo de delito ya en un 
esquema legislativo, porque hoy en día no 
está legislado y ese ya es un problema. Y el 
que el Ministerio Público pueda encuadrar 
lo que es el delito conforme a la legislación 
actual complica las cosas y por eso existe 
una impunidad de un 99 por ciento en este 

 ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El gerente de la ciudad de 
Puebla, Adán Domínguez Sánchez, realizó 
la presentación de los avances de la en-
trega de la modernización de luminarias, 
donde informó que se han realizado 21 
mil 527 acciones de mantenimiento.

Explicó que, estos trabajos se han he-
cho desde el 15 de octubre del año pa-
sado, a la fecha, donde, se han conta-
bilizado 26 mil 155 mantenimientos pre-
ventivos.

Indicó que se han colocado 661 nue-
vos puntos de luz, y se han modernizado 
11 mil 906 luminarias en diferentes pun-
tos del municipio de Puebla.

“Esta información es importante, dado 
que permite reducir, como ya lo decía-
mos, el número de reportes ciudadanos 
que se llegan a recibir en el Ayuntamiento 

de Puebla”, declaró. El gerente comentó 
que son 4 mil 892 reportes ciudadanos, 
que han sido atendidos favorablemente.

Aseguró que en la siguiente semana 
se hará la presentación en campo, de al-
gunas colonias, para mostrar cómo han 
sido intervenidas.

Señaló que son 17 vialidades interve-
nidas con led, como: 11 Norte-Sur, Blvd 
Xonacatepec, 14 Sur, Prolongación 2 Sur 
y Av. Alfredo Toxqui.

Además de, 17 colonias intervenidas 
con led como: Bosques de San Sebastián, 
Bosques de Manzanilla, La Loma, Santa 
Anita y Guadalupe Xonacetepec

Dijo que se ha dado mantenimiento 
preventivo en 13 colonias, y un total de 5 
mil 994 reportes se han atendido el 82% 
de manera favorable.  SILVINO CUATE

LOS CUSTODIOS Y REOS DE TEPEXI 
MATARON A JORGE LEONARDO

Puebla, Pue- En Puebla se han comercia-
lizado 2.3 millones de chiles en nogada 
y se prevé rebasar la meta establecida 
de comercializar 3 millones, así lo infor-
ma la Cámara Nacional de la Industria de 
Restaurantes y Alimentos Condimentados 
(Canirac) en Puebla.

El presidente Carlos Azomoza Alacio, 
dijo que tal situación los tiene muy con-

tentos, debido a que han superado las 
expectativas que tenían de cuando inició 
la temporada, por lo que ya se preparan 
para la temporada de mole de caderas.

Añadió que les ha servido salir fuera 
de Puebla, para presumir con lo que se 
cuenta, se produce y elabora, ya que no 
tienen sentido hacerlo en la entidad, pues 
lo importante es atraer visitantes para se-

guir reactivando la economía.
“Hemos rebasado la expectativa de 

la temporada de chile en nogada ha so-
nado muy fuerte, hemos ido a la Ciudad 
de México, porque creemos que tenemos 
que presumir lo que se hace, porque 
estar promocionado en Puebla no tiene 
caso, ya que quién no conoce de aquí los 

 ALMA MÉNDEZ

Canirac estima comercializar y rebasar Canirac estima comercializar y rebasar 
meta de 3 millones de chiles en nogada

El gobernador Miguel Barbosa Huerta dio 
a conocer que la muerte del reo Jorge 
Leonardo Villegas Paquini, en Tepexi de 
Rodríguez, se trata de un homicidio que 
se realizó entre custodios y Personas 
Privadas de su Libertad (PPL).

Cabe mencionar que, según los fami-
liares, acusaron que este hecho ocurrió el 
pasado, miércoles 19 de agosto, sin em-
bargo, las autoridades, en su momento, 
intentaron ocultar este acontecimiento.

Por ello, el gobernador dijo que la 
administración estatal, asumió este 
caso como homicidio y se está investi-

gando con estos criterios, además en-
fatizó que este tipo de sucesos no se 
pueden ocultar.

“Lo de Tepexi fue un homicidio, come-
tido por PPLS, y por custodios, y ya está 
todo encausado legalmente, de acuerdo, 
lo asumimos así, por eso el relevo también 
de los directivos del reclusorio (...) lo iba a 
decir desde el lunes, porque no podemos 
ocultar esto, a las cosas por su nombre, y 
hay que reconocer esto que ocurrió, en un 
Centro de Reclusión, fue homicidios, razón 
las determinará la investigación que ya 
está muy avanzada”, dijo.

Dijo que, tiene conocimiento de que, 
Jorge Leonardo Villegas Paquini, tiene 
relación con bandas delictivas, sin em-
bargo, no es razón para que este tipo de 
casos ocurran en las cárceles de Puebla.

Dijo que, las investigaciones determi-
narán los motivos del asesinato, y reco-
noció que aún falta mucho para limpiar 
las prisiones de la entidad.

“Este tipo de hechos hablan de lo que 
todavía tenemos que hacer mucho en los 
reclusorios, sí, y éste señor que es asesi-
nado es también presupuesto delincuen-
te, muy grave, y lo que le rodea también 
lo es, todo se está investigando bien, sí, y 
no vamos a dejar de sancionar este hecho 
tan grave que ocurrió en el reclusorio”, 
declaró.  SILVINO CUATE

Hay 661 nuevos puntos de luz en colonias y vialidades de Puebla

SEÑALÓ QUE SON 17 VIALIDADES INTERVENIDAS CON LED, COMO: 11 NORTE-SUR, BLVD XONACATEPEC, 14 SUR, PROLONGACIÓN 2 SUR Y AV. 
ALFREDO TOXQUI. FOTO: 
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Hasta noviembre 
seguirán mismas 
tarifas de Parquímetros
Puebla, Pue. Será en octubre o noviembre 

-
nes al cobro de parquímetros, además de 
incluir propuestas por parte de empresa-
rios y comerciantes del Centro Histórico, 
según lo informó el gerente de la ciudad 
de Puebla, Adán Domínguez Sánchez.

Dijo que el Ayuntamiento de Puebla ha 
tenido diferentes reuniones con hotele-
ros, comerciantes establecidos, la Cámara 
Nacional de Comercio, Servicio y Turismo 
(Canaco), y la Cámara Nacional de la 
Industria de Restaurantes y Alimentos 
Condimentados (CANIRAC), para conocer 
sus propuestas sobre el funcionamiento 
de parquímetros.

“La Ley de Ingresos que aprueba el 
Cabildo es la que señala cuál es el mon-
to que se cobra, no nada más por parquí-
metros, sino por cada uno de los derechos 
que el Ayuntamiento hace el cobro a los 
ciudadanos, en ese sentido, los costos de 
parquímetros son los que existen y están 
vigentes, se está analizando propuestas de 
comerciantes, hoteleros, de la Canaco, de 
la Canirac, en donde algunos piden algunas 

Sin embargo, todas estas recomen-

la Ley de Ingresos no ha sido aprobada 
por los regidores del Cabildo, esto pasará 
hasta octubre y noviembre.

Cabe mencionar que, la Tesorera 
Municipal, María Isabel García Ramos, dio 

anteproyecto de la Ley de Ingresos 2023, 
será entregada al Cabildo y se estima un 
incremento en la tarifa del cobro de los 
parquímetros, ya que, la primera hora 
que se cobraba 5 pesos, pasará a 10 pe-
sos.  SILVINO CUATE

El presidente del Congreso local, Sergio 

que la magistrada y magistrado elegi-
dos de la doble terna que presentará el 
gobernador Luis Miguel Barbosa Huerta 
se dará bajo consenso. 

Indicó que están a la espera de reci-
bir esta doble terna que permitirá com-

comprometidos en la función pública. 

Indicó que una vez que llegue la do-
ble propuesta se iniciará con el cabil-
deo, ya que la intención es cubrir dos 
espacios que están vacantes desde 
hace meses.

Cabe hacer mención que uno de los 
espacios era ocupado por el acaecido 
en el 2021 producto de la pandemia por 
Covid-19, Enrique Flores Ramos.

Y el segundo por el ex titular del 

Comité Administrador Poblano para la 
Construcción de Espacios Educativos 
(CAPCEE) y ex magistrado del Poder 
Judicial, Jorge Benito Cruz Bermúdez.

Céspedes Peregrina enfatizó que las 
dos ternas se estarán analizando hasta 
lograr el consenso, esto una vez que se 
entre al siguiente periodo ordinario de 
sesiones el 15 de septiembre.

     AURELIA NAVARRO

Della Vecchia reitera al PAN que 
quiere ser candidata al 2024

Para Morena, inviable 
que MC se una al PRD en 
su estrategia de coalición
Puebla, Pue- El coordinador de los diputa-
dos de Morena, Sergio Salomón Céspedes 

-
catoria que el PRD hizo a Movimiento 
Ciudadano (MC) y Pacto Social de 
Integración (PSI) para formar una coali-
ción rumbo al 2024.

Minimizó así la propuesta al considerar 
que, desde su origen, es algo que pudie-
ra traducirse en no tener las condiciones 
para que se pueda dar.

No obstante, reconoció que esta es 
una de las muchas estrategias que los 
partidos de la oposición como el PRD es-

puedan funcionar. 
En lo que respecta a Morena, Céspedes 

Peregrina reiteró que la militancia está 
trabajando por seguir fortaleciendo el 
partido guinda para futuros comicios.

Indicó que en Morena hasta que llegue 
el momento se sabrá cómo se atenderá el 

-
nes a esta fuerza política y si esto aplica-
ría en todos los municipios o solo en una 
parte como históricamente se ha hecho.

 AURELIA NAVARRO

En espera de la terna para 
complementar al Poder Judicial

La diputada local, Mónica Rodríguez Della 
Vecchia reiteró su interés de participar 
por alguna candidatura en los comicios 
del 2024 bajo las siglas del Partido Acción 
Nacional (PAN).

buscará alguna alcaldía, la gubernatura, 
diputación federal o repetir en la local, 
consideró que no es tiempo de pensar en 
eso, sino de seguir trabajando en el cargo 
que se tiene.

-
resados en participar en los comicios del 
2024 de utilizar el cargo que hoy ocupan 

pero peor aún que están descuidando sus 
funciones en el puesto público que hoy 
desempeñan.

“Claro que me gustaría participar por-
que amo mi trabajo, me gusta lo que 
hago, por eso estoy aquí, siempre como 
una oposición responsable, voy a tener la 

Indicó que, de lograr llegar a un cargo 
de elección popular como resultado de los 
comicios en el 2024, seguirá como hasta 
ahora señalando lo que no está bien hecho 
del gobierno en turno.  AURELIA NAVARRO
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Tras 40 años sin servicios 
públicos, asentamientos 
irregulares serán legalizados 
en Puebla capital
Puebla, Pue. Por unanimidad, el Cabildo del 
Ayuntamiento de Puebla aprobó el reconoci-

-
tos en Puebla, así como la ampliación 16 de 
Septiembre y ampliación Santa Lucía, para 
que los habitantes de esta zona cuenten con 
el derecho de los servicios públicos.

Con esto se generarán condiciones de 
vida digna para casi tres mil habitantes de 
los asentamientos irregulares conocidos como 
“Ampliación 16 de Septiembre” y “Ampliación 
Santa Lucía”, mismos que no había sido inclui-
dos en administraciones anteriores.

En su intervención, la presidenta de la 
Comisión de Regularización de la Tenencia de la 
Tierra y Bienes Patrimoniales, Dolores Cervantes 
Moctezuma, dijo que, después de 40 años se 
hace este reconocimiento, para que el gobierno 
de la ciudad brinde los servicios necesarios.

Explicó que el reconocimiento de la am-
pliación de 16 de Septiembre, se localiza al 
sur de la Ciudad de Puebla, y tiene 505 lotes, 
donde habitan aproximadamente dos mil 273 
personas. Mientras que, la ampliación Santa 
Lucía, también se encuentra situada al sur 
de la ciudad, con su consolidación del 95 por 
ciento y tiene 159 lotes con aproximadamente 
715 personas, y cumple con los lineamientos 
técnicos aprobados.  SILVINO CUATE

Morenista propone que 
municipios instalen señalética; 
se evitarían siniestros viales

Hay escuelas poblanas 
en malas condiciones 
para el regreso a clases
Puebla, Pue. La diputada local por el 
PAN, Mónica Rodríguez Della Vecchia 
informó que en un recorrido aleatorio 
por escuelas del sector público la mayo-
ría carece de las condiciones para que 
los alumnos del ciclo escolar 2022-2023 

inicien clases la próxima semana.
Consideró que el titular de la SEP, José 

Melitón Lozano debe estar más al pen-
diente de las condiciones que prevalece 
en algunas escuelas, tales como la falta 
de agua en las instalaciones, inodoros in-
salubres, la seguridad de las instituciones 
y evitar que a padres de familia se les im-
pongan cuotas fuera de su alcance.

Resaltó que sería importante que, así 
como ya Melitón Lozano se ha destapado 

para ir por la gubernatura por Morena en 
el 2024, sería interesante que desde aho-
ra muestre que puede mejorar y corregir 
las cosas para el sector educativo.

Una vez en el Pleno presentó un ex-
horto a la SEP para que se revise las con-
diciones en las que se encuentran las es-
cuelas y tratar de reducir las faltantes en 
especial porque para este ciclo escolar se 
prevé un incremento en la matrícula de 
alumnos.  AURELIA NAVARRO

CLAUDIA RIVERA 
PIDIÓ A DIRIGENCIA DE 
MORENA DEMOSTRAR 
CAPACIDAD Y TALENTO
Puebla, Pue. La ex alcaldesa de Puebla, 
Claudia Rivera Vivanco, pidió a los 151 conse-
jeros distritales y la nueva dirigencia estatal a 
cargo de Olga Lucía Romero Garci-Crespo a no 
perder el verdadero objetivo que tiene Morena 
como partido en especial por los comicios que 
habrá en el 2023 y 2024.

Destacó que al ser mujer quien se encar-
gará de la estrategia político-electoral del 2024 
es muestra del trabajo que se está haciendo 
en el partido por empoderar a este sector.

Manifestó que Morena está fuerte, mues-
tra de ello es el gran interés de los ciudadanos 

largo de los próximos meses buscarán sumar-

por un partido ganador.
Rivera Vivanco llamó a la militancia, sim-

patizantes y dirigencia estatal a cuidar al par-
tido Morena y evitar todos aquellos vacíos y 
complejidades del pasado que sólo fueron 
ocasionando atrasos en las tareas partidarias.

“Esa es la obligación de quienes ahora inte-
gran el comité para garantizar la unidad, siem-
pre va haber diferentes tipos de pensamiento, 
pero el objetivo es claro apuntalar y abonar a 
la Cuarta Transformación, y demostrar la ca-
pacidad y talento para generar esa unidad y 
consensos. Yo seguiré abonando”, dijo.

Rivera Vivanco destacó que al igual que 
sus hermanos Mayte por el Distrito 12 y David 
Rivera Vivanco por el Distrito 09, ambos con-

-
prometida a seguir abonando por la Cuarta 
Transformación impulsada por los ideales del 
presidente Andrés Manuel López Obrador.

 AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- El diputado local por Morena, 
Fernando Sánchez Sasia presentó una ini-
ciativa para que en municipios se instale la 
señalética necesaria en vialidades de mayor 
circulación, al ser estas vías las que repre-
sentan mayor peligro de siniestros viales.

Detalló que los ayuntamientos deben 
garantizar, tanto la seguridad para pea-
tones, como para automovilista, incluso 
reiteró que esta es una de las facultades 
que tienen municipios como Tehuacán, 

Tecamachalco, San Martín Texmelucan, 
Teziutlán y San Pedro Cholula en sus re-
glamentos de tránsito.

Estimó que las autoridades municipales 
no solo deben centrar sus trabajos en inau-
gurar o pavimentar calles, sino en cuidar que 

-
tes esté funcionando ya que de esto depen-
de la seguridad de peatones y conductores.

Para esto, Sánchez Sasia presentó 
una reforma a la Ley Orgánica Municipal 

para que las diferentes autoridades muni-
cipales cumplan con esta disposición de 
colocar señalética y elementos visuales 

peatones y conductores. 
La propuesta fue turnada a las comi-

siones correspondientes, además de que 
diputados de diferentes bancadas se ad-
hirieron a la iniciativa para adicionar el ar-
tículo 199 Bis a la Ley Orgánica Municipal. 

 AURELIA NAVARRO

EN UN RECORRIDO ALEATORIO POR ESCUELAS DEL SECTOR PÚBLICO LA MAYORÍA CARECE DE LAS CONDICIONES PARA QUE LOS ALUMNOS DEL CICLO ESCOLAR 2022-2023 INICIEN CLASES LA 
PRÓXIMA SEMANA. FOTO: 
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SUBE EL NÚMERO 
DE INFECTADOS 
COVID, HAY MENOS 
HOSPITALIZADOS 
EN PUEBLA
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud de 
Puebla registró 173 nuevos infectados de 
Coronavirus y un muerto, la víctima tenía co-
morbilidades y no tenía la vacuna contra el 
virus, informó el titular de esta dependencia 
estatal, José Antonio Martínez García.

El secretario explicó que, en todo el 
estado hay 2 mil 005 casos activos, dis-
tribuidos en 82 municipios, es decir el co-
vid-19 tiene presencia en 37 por ciento 
de la entidad. Además, se tienen registra-
dos, 45 pacientes hospitalizados, de los 
cuales sólo 2 están intubados por lo que 
requieren ventilación mecánica asistida.

En cuanto a las cifras totales desde 
que comenzó la pandemia de Coronavirus 
en el estado de Puebla, José Antonio 
Martínez, señaló que hay 185 mil 638 
casos positivos acumulados y 17 mil 234 
poblanos muertos.

El secretario estatal aclaró que en la 
jornada de vacunación que se realiza del 
24 al 25 de agosto, en Puebla capital y 
algunos municipios de la zona conurbada, 
no se tiene contemplado a rezagados de 
menores de 12 a 17 años, que no se han 
aplicado la primera dosis.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El gobernador Miguel Barbosa 
Huerta anunció que su administración im-
pulsará una campaña de reforestación 
para todo el Estado de Puebla, que tendrá 
como meta, 8 millones mínimo y 20 millo-
nes máximo de especies arbóreas.

Dijo que estos árboles serán endémi-
cos, para sembrarlos en distintas zonas 
de Puebla, y de esta forma se pueden 
adaptar al clima del lugar.

“He decidido invertir en una real refo-
restación en todo el Estado, con millones 
de árboles, vamos a ir en una meta de 8 

millones mínimo, y máximo 20 millones 
de árboles, sí, vamos a invertir dinero, 
mucho dinero, estemos ya preparando la 
compra de arbolitos de diferentes endé-
micos del paraje”, dijo.

Barbosa Huerta reconoció que, en el 
periodo de su administración, no se había 
impulsado alguna campaña de reforesta-
ción, por ello, se buscará dar atención a 
demarcaciones que tienen mayor necesi-
dad de árboles.

“Nunca ha habido en Puebla una re-
forestación, lo que llevamos reforesta-

do hasta este momento, que no es casi 
nada, no voy a dar cifras, porque al rato, 
mañana me las corrijan”, declaró.

Aclaró que, el sembrado de árboles, 
no abarcará solamente el cerro de la 
Malinche, donde se sigue cometiendo ac-
tos de tala clandestina, sino que, será en 
todo Puebla.

Además, dijo que, de ser necesario, el 
gobierno estatal emitirá un decreto para 
declarar como reserva natural, la parte 
del cerro de la Malinche que se encuentra 
en la entidad poblana.  SILVINO CUATE
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MIGUEL PITA

gripe irrumpió en nuestra 
especie hace algo más de 
un siglo procedente de 
un ave, y desde entonces 
hemos vivido una 
permanente carrera bélica 
contra él.

Calentamiento 
global 

y pandemias 
LA PANDEMIA PROVOCADA POR 

que eran correctas las predicciones 
que alertaban desde hace años sobre 
este tipo de situaciones. Las grandes 
catástrofes resultan difíciles de creer 
antes de vivirlas, aunque vengan ava-

En este momento histórico, quizá 
deberíamos plantearnos si el haber 
conocido en primera persona una 
pandemia mejorará nuestra capa-
cidad colectiva, como sociedad, de 
admitir nuestra fragilidad y de escu-
char las predicciones de los expertos.

En un contexto más amplio que el 
de la pandemia, el panel de expertos 
sobre el cambio climático advierte 
que las emisiones de gases con efec-
to invernadero deben alcanzar su 
límite antes de 2025 y reducirse un 
43 por ciento antes de 2030 para al-
canzar unos objetivos imprescindi-
bles para el futuro de la humanidad 
(datos del informe del IPCC de abril 
de 2022). 

Los efectos del calentamiento 
global pueden resultar devasta-

dores y definitivos para nuestra 
especie en un futuro no muy leja-
no, aunque nos cueste asumirlo. 
Antes de alcanzar ese punto de no 
retorno, no podemos ignorar que 
en el presente ya estamos sufrien-
do consecuencias drásticas: mayor 
frecuencia e intensidad de sequías, 
inundaciones y huracanes, eleva-
ción del nivel del mar, etcétera. El 
origen de nuevas pandemias es uno 
de los azotes que padeceremos cada 
vez con más frecuencia.

Recientemente, un artículo pu-
blicado en la prestigiosa revista 
Nature mostraba una serie de mo-
delos predictivos inquietantes. En 
ellos se explica cómo la elevación 
de la temperatura promedio que es-
tamos sufriendo aumenta el riesgo 
de nuevas pandemias. 

Más allá del 
calentamiento global
EL CALENTAMIENTO GLOBAL ESTÁ 
provocando la reducción de zonas 
habitables y el movimiento de espe-
cies hacia zonas más templadas bus-

L O S E F EC T O S

cando nuevos lugares 
donde subsistir en condi-
ciones viables (parecidas 
a las anteriores). Como 
consecuencia, aumenta-

rán los encuentros entre los seres hu-
manos y otras especies de animales 
salvajes con los que no es recomenda-
ble toparse. No por el hecho de que 
sean salvajes, sino por los posibles 
patógenos (virus, bacterias, hongos 
o protozoos) que los infectan o que 
viven en su interior. 

Además, cuando invadimos hábi-
tats y destruimos ecosistemas para 

Deberíamos plantearnos si el haber conocido en primera persona una pandemia 
mejorará nuestra capacidad de escuchar las predicciones de los expertos.

Salud E N  E L  M U N D O
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causar hasta 50 millones de muer-
tes en pocos meses. Esta evolución 
se debe a que se ha alcanzado esa 
contienda equilibrada. 

ALGUNOS EXPERTOS SE ATREVEN A 
afirmar que con el SARS-CoV-2 es-
tamos acercándonos a ese estado 
de guerra enquistada y estable. Pero 
antes de llegar a ese punto, el pri-
mer encuentro de una especie con 
un patógeno puede suponer un ini-
cio de batalla cruento, con millones 
de víctimas, como estamos viviendo 
estos años. 

El origen de las pandemias, aun-
que en ocasiones es difícil de recons-
truir de forma exacta, siempre ocu-
rre de la misma manera. El proceso 
se llama transmisión zoonótica, y 
consiste en que un microorganismo 
salta de una especie animal, donde 
vive uno de los mencionados equili-
brios bélicos, a la nuestra, con la que 
comienza una nueva guerra inesta-
ble y dolorosa. 

La proximidad con las especies 
salvajes aumenta incontestable-
mente el riesgo de que uno de sus 
patógenos entre en contacto con 
nuestro cuerpo. La primera inva-
sión, como hemos visto en la actual 
crisis o como ocurrió en el origen 
de la influenza, puede desencadenar 
una pandemia. Después, tienen que 

transcurrir años hasta que las espe-
cies, invasor e invadido, encuentran 
un cierto equilibrio, que no la paz. 

Por tanto, aumentar nuestra 
proximidad con especies salvajes 
es un grave riesgo. Los expertos 
dicen que este tipo de fenómenos 
se van a duplicar en las próximas 
décadas a causa de las condiciones 
climáticas que estamos favorecien-
do. ¿Miraremos también esta vez 
hacia otro lado? 

 Miguel Pita es autor de libros de 
divulgación científica como EL ADN DIC-
TADOR (2017) y UN DÍA EN LA VIDA DE 
UN VIRUS (2020). La participación de los 
firmantes de esta sección se lleva a cabo con 
el apoyo de Comunicación KrearT. 
Los puntos de vista expresados en este 
artículo son responsabilidad del autor. 

agrandar nuestro terreno conquis-
tado, no somos conscientes de que 
reducimos el poder protector de la 
naturaleza. Una de las numerosas 
consecuencias que tiene esta pérdi-
da es que nos acercamos a estas es-
pecies portadoras de posibles agen-
tes infecciosos.

Todas las especies del planeta, 
sean plantas o animales (etcétera), 
conviven en su interior con distin-
tos microorganismos, muchos de 
ellos potencialmente patógenos. La 
relación de convivencia de un ani-
mal salvaje con los microrganismos 
que pueblan su interior y lo infectan 
está moldeada por numerosas gene-
raciones de batallas entre el animal 
hospedador y el parásito invasor. 

De forma casi idéntica ocurre con 
nuestra especie, la humana. El virus 
de la influenza o gripe irrumpió en 
nuestra especie hace algo más de un 
siglo procedente de un ave, y desde 
entonces hemos vivido una perma-
nente carrera bélica contra él. 

Estas guerras biológicas acaban 
encontrando un punto de estabi-
lidad, el parásito tiende a evolu-
cionar para perder agresividad y 
las defensas del hospedador para 
combatirlo eficazmente. El virus de 
la influenza causa cientos de miles 
de muertes cada año, pero sabemos 
que no es tan agresivo como en su 
origen, cuando se estima que pudo 

LAS PREDICCIONES 
CIENTÍFICAS son 

origen de nuevas 
pandemias es 

que padeceremos 

frecuencia.
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En Quecholac, 
encuentran cuerpo 
decapitado adentro 
de un tambo

El cuerpo tenías signos de 
tortura y la cabeza no fue 
hallada al interior del tambo, 
por lo que permanece en 
calidad de desconocido

Quecholac, Pue- Este miércoles, poblado-
res del Progreso de Madero hallaron res-
tos humanos dentro de un tambo cuando 
caminaban por la pista de motocross, al 
parecer, el cuerpo estaba decapitado y 
con huellas de violencia, la cabeza no es-
taba dentro del tambo.

Los hechos se registraron cuando, los 
pobladores se percataron de un olor des-
agradable que les llamó la atención y al 
acercarse, se dieron cuenta que se trataba 
de un cuerpo humano, por lo que dieron 
aviso a las autoridades correspondientes.

Al lugar arribaron elementos de la 

reporte y acordonaron la zona.
Posteriormente, llegó el personal de 

la Agencia Estatal de Investigación para 
hacer el levantamiento del cadáver y 
trasladarlo a la Semefo, para practicarle 
la necropsia de ley y continuar con los 
trámites correspondientes ante la auto-
ridad competente e iniciar la carpeta de 
investigación.

Por último, se informó que el cuerpo 
estaba decapitado, con huellas de violen-
cia y la cabeza no estaba dentro del tam-
bo, por lo que hasta ahora se encuentra 
en calidad de desconocido.

     LUZ MARIA ZAYAS

Habitantes de Santiago Alseseca Habitantes de Santiago Alseseca 
exigen seguridad; hampones 
intentaron robar en Clínica de Salud

El presidente municipal, 
Ignacio Mier Bañuelos, 
acordó enviar más 
patrullas a la junta auxiliar

Tecamachalco, Pue. Un grupo de habi-
tantes de la junta auxiliar de Santiago 

Alseseca se reunieron para pedir al pre-
sidente Paulino Rodríguez más seguridad, 
pues amantes de lo ajeno ingresaron a la 
Clínica de Salud para robar las vacunas.

Sin embargo, el edil aclaró que las ver-
siones eran falsas aunque sí intentaron 
entraron al lugar.

Elementos de la Policía Municipal y el 
regidor de Gobernación llegaron al lugar 
debido a los reclamos de los ciudadanos 

por la inseguridad que se vive.
Ante esta situación, el presidente mu-

nicipal Ignacio Mier Bañuelos llegó a un 
acuerdo para enviar 8 patrullas para re-
forzar la seguridad en el lugar para más 
tranquilidad de los pobladores.

Sin embargo, los inconformes dejaron 
en claro que de no cumplir, la manifesta-
ción la harían en la presidencia del mu-
nicipio de Tecamachalco.  LUZ MARIA ZAYAS

TRES MUERTOS Y DOS LESIONADOS AL ESTRELLARSE DOS 
AUTOS EN LA CARRETERA CUACNOPALAN-OAXACA

Las víctimas eran integrantes de 
una familia; los lesionados fueron 
llevados a Tehuacán

Tehuacán, Pue. Esté miércoles se regis-
tró un terrible percance vial que dejó un 
saldo de tres muertos y dos personas le-
sionadas, los hechos se registraron en la 
carretera Cuacnopalan-Oaxaca.

Al lugar llegaron para brindar la 

atención el personal de Capufe y 
Guardia Nacional y trasladaron a las 
personas lesionadas al hospital de 
Tehuacán para su pronta atención, se-
gún versiones de algunos testigos una 
camioneta invadió el carril contrario y 
se impactó de frente con otro auto.

Las tres víctimas pertenecen a una 
familia, una mujer de aproximadamen-
te 30 años de edad, un menor de 8 

meses y un hombre, quien conducía la 
camioneta.

Al lugar arribaron las autoridades 
competentes hacer el levantamiento 
de los cuerpos y trasladarlos al Semefo 
para continuar con los trámites corres-
pondientes.

Hasta el momento se desconocen los 
nombres y origen de los hoy occisos.  

 LUZ MARIA ZAYAS

La información y tendencias 
que debes conocer

LO DE HOY 
es informarte  

en todo momento
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El gobierno de Andrés Manuel 
López Obrador pidió a la 
Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) que mantenga 

que eliminarla sería una medida negativa 
para la seguridad en el país.

El exhorto difundido por la Presidencia 
de la República se da a conocer mientras 
los ministros se alistan para discutir pro-

-
ciosa porque se le considera contraria a 
los derechos humanos.

“Pedimos al máximo tribunal del país 

-

el combate a la impunidad y el enorme 
esfuerzo que implica la persecución crimi-
nal donde participan fuerzas federales y 

-
-

El gobierno de López Obrador argu-

está contemplada en la Constitución y 
se aplica a delitos particularmente lesi-

forzada.
“Es fundamental la existencia de la 

-
-

minales a quienes se les detiene por de-

-

detenerlos implica un gran esfuerzo del 
-

-
-

-
los a la corrupción y a la violencia por el 

insiste.
-

López Obrador adelantó que pediría 
a la Secretaría de Gobernación y a la 

-
ra de su gobierno en torno al tema para 
darla a conocer a los ministros.

El gobierno de AMLO pide a 
la Corte mantener la prisión 

preventiva oficiosa
EN UN LLAMADO, EL PODER EJECUTIVO ASEGURÓ QUE 
ELIMINAR ESTA FIGURA SERÍA PERJUDICIAL PARA LA 

SEGURIDAD EN EL PAÍS.
REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / GOBIERNO DE MÉXICO




